
Бесплатный прием адвоката
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В муниципальном образо-
вании Звездное проводится 
бесплатный прием адвока-
та Международной коллегии 
адвокатов «Санкт-Петер-
бург» по любым правовым 
вопросам. 
В составе Центральной юри-
дической консультации кол-
легии,  расположенной в 
Санкт-Петербурге, насчиты-
вается более 500 адвокатов. 
Многие из них имеют науч-
ные степени кандидатов и 
докторов наук, ученые зва-

ния доцентов и профессоров 
права. У адвокатов Коллегии 
богатый опыт защиты граж-
данских прав в уголовном, 
административном и граж-
данских процессах, в сферах 
налогового, таможенного, 
банковского, других актуаль-
ных разделах права России. 
Прием ведет адвокат Алек-
сей Александрович Стан-
кевич. Запись по телефону: 
+7 (812) 921-61-35. Адрес: 
ул. Алтайская, д. 13, 2 этаж, 
зал заседаний. 
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В состав рабочей группы 
вошли представители 
Администрации Москов-
ского района, сотрудники 
Отдела надзорной деятель-
ности и профилактиче-
ской работы Московского 
района, Территориаль-
ного отдела по Москов-
скому району УГЗ ГУ МЧС 
России по Санкт-Петер-
бургу, отдела МВД России 
по Московскому району 
и главы муниципальных 
образований района, в том 
числе Павел Зеленков. 
К группе также присое-
динились представители 
Санкт-Петербургского 
казачества.

Дни, выбранные для 
рейдов, выдались жаркими, 
и отдыхающих в парках 
было очень много. Кто-то 
наслаждался солнцем, заго-

рая на траве, кто-то просто 
прогуливался около пруда, 
а кто-то решил использо-
вать парковую зону для 
пикника. Многие не пред-
ставляют себе отдых у 
воды без шашлыка, но при 
этом забывают, что раз-
ведение костров и раз-
жигание мангалов — это 
нарушение требований ста-
тьи 31 закона Санкт-Пе-
тербурга от 31 мая 2010 
№  273-70 «Об админи-
стративных правонаруше-
ниях в Санкт-Петербурге».

С и л а м и  р а б о ч е й 
группы, проводившей 
обход парковой зоны 
Московского района, в 
отношении нарушите-
лей были составлены про-
токолы об администра-
тивном правонарушении. 
В оправдание своих дей-

ствий граждане пояс-
няли, что не знали о таких 
требованиях законода-
тельства, но незнание 
закона не освобождает от 
ответственности. 

Глава муниципального 
образования Звездное 
Павел Зеленков, приняв-
ший участие в профилак-
тических рейдах по пар-
кам, подчеркнул: «Все 
мы приходим в парки, 
чтобы отдыхать, насла-
ждаться природой, све-
жим воздухом. И, конечно, 
необходимо ответственно 
подходить к соблюде-
нию чистоты и правил 
безопасности. Если каж-
дый будет оставлять после 
себя в парке мусор и горки 
едва потушенных углей, то 
скоро цветущий сад пре-
вратится в мусорку, а то и 
в пепелище. Профилакти-
ческие рейды необходимы 
для того, чтобы напом-
нить об этом людям, поэ-
тому считаю себя обязан-
ным принимать участие в 
подобных мероприятиях».

Напоминаем,  что в 
соответствии с пунктом 
3 Постановления Прави-
тельства Санкт-Петер-

бурга от 17.01.2014 № 8 
«О Правилах охраны и 
использования терри-
торий зеленых насажде-
ний общего пользова-
ния, территорий зеленых 
насаждений, выполняю-
щих специальные функ-
ции, территорий зеленых 
насаждений ограничен-
ного пользования» в пар-
ках запрещается:

- разжигать костры, 
использовать пиротехни-

ческие изделия и мангалы;
- загрязнять террито-

рии зеленых насаждений, 
устраивать свалки мусора.

Во время рейда  по 
паркам были проведены 
беседы с отдыхающими о 
соблюдении правил пожар-
ной безопасности на терри-
тории парка, о действиях 
и мерах в случае возник-
новения пожара, инспек-
торский состав ОНДПР 
Московского района еще 

раз всем напомнил номера 
телефоном единой службы 
спасения — «01» с обыч-
ного телефона и «112» 
с мобильного телефона 
и вручил памятки для 
населения Санкт-Петер-
бурга о мерах пожарной 
безопасности». 

Инспектор ОНД 
Московского района

УНДПР ГУ МЧС Рос-
сии по г. Санкт-Петербургу

Ольга ПОДШИВАЛОВА

В июле на территории парков и 
скверов Московского района прошли 
профилактические рейды, которые ставили 
задачу пресечь нарушения «Правил 
охраны и использования парков, садов, 
скверов, бульваров, детских и спортивных 
площадок», повышения пожарной 
безопасности и обеспечения охраны 
правопорядка. 
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Самые свежие новости и долгосрочные планы 
по благоустройству дворов нашего округа 

Цветочная битва между муниципальными 
округами Звездное и Гагаринское в самом 
разгаре 

Молодежные трудовые отряды завершили рабо-
ту и отправились на заслуженный отдых 

Интервью с руководителем следственного от-
дела по Московскому району ГСУ СК РФ по 
г. Санкт-Петербургу Сергеем Ли 
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После опубликования в «Звездной 
газете» № 5 интервью с Ватаняром 
Саидовичем Ягья в редакцию поступило 
несколько звонков с просьбой предо-
ставить контакты для связи с героем 
статьи. Выполняем эту просьбу. 

К Ватаняру Саидовичу Ягья вы можете 
обратиться по всем волнующим вас 
вопросам.
Электронная почта для связи: 
vy190107@yandex.ru

Контакты Ватаняра Саидовича Ягья

ÎÁÐÀÒÍÀß ÑÂßÇÜ

Павел Зеленков и представители казачества Санкт-Петербурга
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Уважаемые жители муниципального 
образования Звездное!

Каждый, кто шагал по улицам Москов-
ского района, отдыхал на траве парка Го-
родов-Героев, ждал автобуса или трол-
лейбуса на остановке или шел через 
знакомый двор, хоть раз думал: что если 
бы все было немного иначе. Чтобы на га-
зонах не парковались автомобили, чтобы 
вовремя косили траву внутриквартальных 
зеленых насаждений, а зимой вывозили 
снег. «Было бы лучше, если бы…» — фра-
за, которую любой из нас, хоть раз, мыс-

ленно проговаривал или произносил в 
разговоре с соседями, вспоминая оче-
редную несуразицу. Неважно, рождает-
ся ли эта идея от минутного раздраже-
ния в транспорте или от оптимистичного 
осознания, что есть куда развиваться, так 
или иначе: мы порой думаем о лучшем 
городе.

Представить Московский район луч-
шим — это первый шаг на пути к вопло-
щению этой мечты. Наша интеренет-при-
емная vk.com/zelenkov_pavel основана на 
идее, что жители сами формируют свою 

среду проживания, поэтому каждый из 
нас, являясь частью этого процесса изме-
нений, может описать там свое видение.

Интернет-приемная vk.com/zelenkov_
pavel — это эксперимент, где жители мо-
гут мыслить позитивно, предлагая идеи, а 
не просто жалуясь на проблемы. Из этих 
идей мы формируем общественные за-
просы, векторы развития Московского 
района на несколько лет вперед.

Глава муниципального 
образования Звездное 

Павел ЗЕЛЕНКОВ

ÏÐßÌÀß ÐÅ×Ü

Работы, связанные с озеле-
нением, начались еще весной. 
Именно на этот период при-
ходится спиливание старых 
аварийных деревьев, высад-
ка новых. В этом году 100 было 
спилено, 200 — посажено. Цве-
тов на данный момент высаже-
но более 2500. И все же ни одно 
время года не сравнится с летом 
по рабочему накалу. Восстанов-
ление газонов, ремонт детских и 
спортивных площадок, установ-
ка ограждений, ремонт асфаль-
та — для всех этих работ нуж-
на сухая теплая погода, которую 
так сложно дождаться в нашем 
городе. 

Благоустройство 
комплексное и точечное
Павел Зеленков рассказы-

вает: «В конце каждого года на 
основе поступивших от жи-
телей заявлений мы готовим 
адресную программу на следу-
ющий год, где прописываются 
все виды работ. Если по одному 
адресу приходит несколько за-
явлений, то думаем о том, чтобы 
произвести комплексное благо-
устройство. В этом году прово-
дим комплекс работ в квартале, 
ограниченном улицами Гастел-
ло и Авиационной, Московским 
проспектом и Демонстрацион-
ным проездом. Восстанавливаем 

детские площадки, газоны, ре-
монтируем асфальт, создаем на-
бивные дорожки, зону отдыха. 

При выборе квартала для 
комплексного благоустройства 
мы также руководствуемся ре-
комендациями администрации 
Московского района. Квартал — 
это не только внутридворовая 
территория, но и территории об-
щего пользования. А потому в 
комплексном благоустройстве 
зачастую принимают участие и 
ЖКС, и СПХ, и ГУЖА Москов-
ского района. Но обращения жи-
телей — это все равно первое, на 
что мы опираемся. Несколько 
заявлений или одно обращение 
со списком подписей жителей 
дома или квартала имеют реша-
ющее значение».

Проводятся муниципальным 
образованием и точечные ра-
боты. Так, уже отремонтирова-
ны детские площадки по адре-
сам: ул. Алтайская, д. 27, д. 43, 
пр. Ю. Гагарина, д. 53. Все пло-
щадки снабжаются резиновым 
травмобезопасным покрытием. 
Оборудование устанавливает-
ся сертифицированное, совре-
менное, разнообразное, для всех 
возрастных категорий: для ма-
лышей и для детей постарше. 
Между 1 и 2 корпусами дома 
№ 48 по проспекту Юрия Га-
гарина заканчиваются рабо-

ты по устройству спортив-
ной площадки с тренажерами 
и турниками, а также детской и 
баскетбольной.

О детских площадках 
замолвите слово
Евгений Поспелов говорит, 

что еще несколько лет назад на 
детских площадках делали на-
бивное покрытие, но сейчас 
практически все перешли на ре-
зиновое: оно гораздо безопас-
нее для коленок детей, которые 
частенько падают во время сво-
их игр и беготни. «Из-за дожд-
ливой погоды, которая пресле-
довала нас в первой половине 
июля, пришлось отложить ввод 
площадок в эксплуатацию. Если 
во время дождя положить рези-
новое покрытие, оно потом бу-
дет бугриться и быстро придет в 
негодность», — объяснил он.

На вопрос, как часто ре-
монтируются площадки, Евге-
ний Поспелов ответил, что все 
очень индивидуально. Если жи-
тели не допускают вандализ-
ма, не дают ломать оборудо-
вание, призывают к порядку и 
своевременно сообщают в му-
ниципальное образование о ка-
ких-то повреждениях, то хва-
тает небольшого ремонта. Если 
же площадка сильно пострада-
ла, то ее приходится демонтиро-
вать, устанавливать новую. Это 
и дольше, и дороже. «Мы и сами 
периодически обследуем дет-

ские площадки, — говорит Ев-
гений Поспелов. — В случае не-
обходимости составляем акт 
выбраковки, планируем ремонт-
ные работы».

Каждому дому — 
свой Совет!
Глава муниципального об-

разования Звездное Павел Зе-
ленков подчеркивает, что очень 
многое зависит от самих жите-
лей, от их добрососедских отно-
шений: «В нашем округе около 
300 домов, часть из них — в ве-
дении ТСЖ, ЖСК. Примерно 50 
домов имеют свой Совет, своих 
представителей, которые отста-
ивают интересы всех жителей. 
Есть необходимость обновить 
во дворе асфальт, детские пло-
щадки — представитель состав-
ляет обращение, собирает под-
писи, приходит к нам. И если 
мы со своей стороны планиру-
ем какие-то работы, то обраща-
емся к нему, чтобы получить со-
гласие от всех жителей дома. 
Это удобно и выгодно для всех. 
К тому же человек, который по-
стоянно с нами сотрудничает, 

скоро начинает очень хорошо 
понимать, какие вопросы ка-
кая городская служба решает, 
в чьем ведомстве находится та 
или иная территория».

Долгосрочные планы
Рассказывая о долгосрочных 

планах по комплексному благо-
устройству, Павел Зеленков на-
звал 2 адреса: ул. Звездная, д. 5, 
корп. 1 и Дунайский пр., д. 7. 
Двор на Звездной улице нахо-
дился в собственности Газпро-
ма, но с недавнего времени пере-
шел в ведение муниципального 
образования. Сейчас готовится 
проект благоустройства это-
го участка. Здесь будут детская и 
спортивная площадки, зона от-
дыха, деревья и газон с цветами. 
Также появятся дополнительные 
парковочные места. 

Вдоль дома № 7 на Дунай-
ском проспекте сейчас тянет-
ся наполовину вытоптанный 
газон. Здесь также планирует-
ся создание новых парковоч-
ных мест, детских площадок для 
младшего и старшего возрас-
та, зоны отдыха со скамейками, 
плиточным мощением доро-
жек. Кроме того, во дворе будет 
отремонтирован асфальт, спи-
лены сухие деревья и посаже-
ны новые. 

«Создание таких проектов — 
очень серьезное и небыстрое 
дело, — рассказывает Павел Зе-
ленков. — От задумки до во-
площения проходит не мень-
ше года. Необходимо тщательно 
подготовить проект, смету и со-
гласовать работы со всеми ор-
ганизациями, комитетами, ин-
станциями. Их много, а значит, 
нужно время. Уверен, результат 
стоит того, чтобы подождать».

Беседовала 
Анна АЛЕКСЕЕВА

Благоустройство внутридворовых территорий — одно 
из основных направлений работы муниципального 
образования Звездное. Мы обсудили эту тему с главой 
муниципального образования Павлом Зеленковым 
и с исполняющим обязанности руководителя отдела 
по решению вопросов местного значения Евгением 
Поспеловым. О самых новых детских площадках, о 
долгосрочных планах по благоустройству и о пользе 
советов домов — в нашей статье.

Ëåòíÿÿ ïîðà. Ïîðà áëàãîóñòðàèâàòüñÿ
ÐÀÁÎÒÀ ÌÓÍÈÖÈÏÀËÜÍÎÃÎ ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈß
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В состав международной ор-
ганизации региональной эко-
номической интеграции поми-
мо России входят Белоруссия, 

Казахстан, Армения и Кирги-
зия. По мнению комиссии ЕЭК, 
рынок электромобилей в стра-
нах Союза пока еще крайне чув-
ствителен к цене. Именно по-
этому было принято решение 
отменить таможенные пошли-
ны до сентября 2017 года.

В целом, можно говорить о 
наметившейся в России тенден-
ции развития рынка электро-
каров. Согласно разработан-
ной государственной стратегии 
до 2025 года, владельцам таких 
машин планируют предоста-
вить право бесплатной парков-
ки в городах, а также могут дать 
возможность пользоваться вы-
деленными для общественного 
транспорта полосами. По свое-

му статусу на «выделенках» они 
будут приравниваться к такси. 
Вдобавок к этому правительство 
планирует разрешить электро-
мобилям бесплатно ездить по 
платным участкам трассы, тем 
самым приравняв их по льго-
там к машине скорой помощи и 
другому спецтранспорту. 

В Санкт-Петербурге тоже 
поддерживают распростране-
ние нового экологичного вида 
транспорта. Летом Губернатор Ге-
оргий Полтавченко подписал за-
конопроект, призванный осво-
бодить машины, работающие 
на электрических двигателях, от 
ежегодных взносов в казну. Льго-
та начнет действовать с 1 января 
будущего года. 

По мнению автора закона 
депутата Законодательного со-
брания Алексея Макарова, та-
кое нововведение создаст усло-
вия для дальнейшего развития 
инфраструктуры электрическо-
го автомобильного транспорта 
в нашем городе. «Мы привык-
ли к двигателям внутреннего 
сгорания, которые наносят су-
щественный вред окружающей 
среде. Автомобили, работаю-
щие на электричестве, напро-
тив, не создают вредные выхло-
пы, которые являются одним 
из главных элементов загряз-
нения. К тому же они выраба-
тывают меньше шума. Думаю, 
учитывая степень загрязнения 
воздуха во всех крупных го-

родах, стоит задуматься и об 
улучшении экологии Санкт-Пе-
тербурга. Сделать электро-
мобили более популярными 
может отсутствие ввозных по-
шлин, ежегодных налогов и 
рост сети пунктов для подза-
рядки. Законопроектом предла-
гается ввести льготу на 3 года, 
чтобы после оценить эффек-
тивность», — рассказывает де-
путат Алексей Макаров.

В Петербурге уже работа-
ют две зарядные станции: в аэ-
ропорту «Пулково» и в торго-
вом центре «Галерея». Всего 
планируется создать как мини-
мум 18  таких точек. Реали-
зацией проекта занимается 
«Ленэнерго».

В России обнулили 
пошлины на ввоз элек-
тромобилей. Такое 
решение принято 
Советом Евразийской 
экономической комиссии 
(ЕЭК) — регулирующим 
органом Евразийского 
экономического союза 
(ЕАЭС) и вступает в силу 
со 2 сентября 2016 года. 

Äîðîãó ýêîëîãè÷íûì âèäàì òðàíñïîðòà!
ÏÓÒÈ ÐÀÇÂÈÒÈß

В последнее время благодаря разви-
тию интернета и различных альтернатив-
ных источников информации в опреде-
ленных частях нашего общества получило 
широкое распространение увлечение эзо-
терическими и мистическими духовными 
практиками.

В погоне за популярностью и высокими 
рейтингами, многие СМИ также стали экс-
плуатировать «потустороннюю» и мистиче-
скую тематику собственных материалов. Все 
чаще в телеэфирах можно встретить «шоки-
рующие» признания якобы жертв похище-
ний инопланетян, советы «потомственных 
колдуний» или «битвы ясновидцев против 
экстрасенсов».

При этом в данных антинаучных пере-
дачах зрителям часто дают возмутитель-
ные или даже опасные советы: от народ-
ных средств для приворота до народных 
средств лечения опасных заболеваний. 
Не надо лишний раз говорить, что чело-
век, отказывающийся от профессиональ-
ного лечения в пользу «советов знахар-
ки», рискует своей жизнью и здоровьем 
близких родственников. Ситуация может 
обернуться настоящей трагедией, если, 

например, такой телезритель попытается 
лечить своих детей от воспаления аппен-
дицита настойкой коры дуба и заговора-
ми, которые услышал в одной из таких 
передач.

Помимо того, что пропаганда мистициз-
ма в СМИ провоцирует в обществе высо-
кий уровень опасных и бредовых суеверий, 
она же подготавливает почву для появления 
в нашей стране разного рода сектантских 
и экстремистских движений, противосто-
ящих традиционным российским ценно-
стям, основанным на христианской морали. 
Увлекшись мистицизмом и оккультизмом, 
человек рискует быть вовлечен в сети экс-
тремистов, манипулирующих стремлени-
ем гражданина получить доступ к «тайным 
знаниям». Примером такой экстремист-
ской сети, замешанной на мистике и оккуль-
тизме, можно уверенно назвать секту «Аум 
Синрикё», организовавшей террористиче-
ские акты в Японии.

Учитывая данные факты и тенденции, 
считаю целесообразным наложить полный 
запрет на появление различного рода ми-
стических или оккультных материалов в от-
ечественных СМИ, которые могут быть ква-
лифицированы как проявление пропаганды 
этих явлений. 

Депутат Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга

Виталий МИЛОНОВ

Áåçäíà îêêóëüòíîãî áåçóìèÿ
ÁÅÇÎÏÀÑÍÎÑÒÜ

Алкоголь под контролем

ÇÀÊÎÍ

В соответствии с  Федеральным законом от 
22.11.1995 № 171-ФЗ «О государственном регули-
ровании производства и оборота этилового спир-
та, алкогольной и спиртосодержащей продукции и 
об ограничении потребления (распития) алкоголь-
ной продукции» (далее — Федеральный закон) ор-
ганизации, осуществляющие розничную продажу 
алкогольной продукции, обязаны с 1 января 2016 
года предоставлять в единую государственную ав-

томатизированную информационную систему уче-
та объема производства и оборота этилового спир-
та, алкогольной и спиртосодержащей продукции 
(далее — ЕГАИС) сведения об объеме оборота ал-
когольной продукции в части закупки продукции. 
Начиная с 1 июля 2016 года в ЕГАИС фиксируются 
данные по розничной продаже маркируемой ал-
когольной продукции в розничных организациях, 
расположенных в городских поселениях. 

ÇÀÊÎÍ

Хищение автомобильных номе-
ров с целью дальнейшего полу-
чения выкупа от автовладель-
цев в последнее время приоб-
рело широкое распространение. 
Как правило, номерные знаки 
похищаются в ночное время 
с автомобилей, припаркован-
ных на неохраняемых стоянках. 
При этом предпочтение отда-
ется так называемым «красивым 
номерам».
Статьей 325.1 Уголовного кодекса 
РФ предусмотрена уголовная 
ответственность за неправомер-
ное завладение государственным 
регистрационным знаком транс-
портного средства, совершенное 
из корыстной заинтересованности 
либо в целях совершения тяжкого 
или особо тяжкого преступления, 
а также за те же действия, совер-
шенные группой лиц по предва-
рительному сговору либо орга-
низованной группой. Максималь-
ное наказание по данной ста-
тье составляет 4 года лишения 
свободы.
Многие ошибочно полагают, что 
обращаться в полицию в таких 
случаях не нужно. Однако нельзя 
исключать возможность установки 
госномеров на другой автомо-
биль и поступления в адрес соб-
ственника штрафов,  основанных 
на фиксации нарушений правил 
дорожного движения камерами 
видеонаблюдения.
Чтобы обезопасить себя от кражи 
номерных знаков, можно уси-
лить их крепление на автомо-
биле, используя для фиксации 
различные саморезы и клей, а 
также обеспечить крепление 
на прочной (лучше металличе-
ской) рамке автомобиля с помо-
щью специальных болтов. Еще 
более надежным способом обе-
спечения сохранности явля-
ется использование охраняемых 
стоянок.
Если вы стали жертвой или оче-
видцем данного преступления, 
необходимо незамедлительно 
обратиться в полицию с заяв-
лением, что даст возможность 
задержать злоумышленника по 
горячим следам и оперативно рас-
крыть преступление.

Участились случаи 
кражи автомобиль-
ных номеров 

В администрации Московского райо-
на прошло совещание аппарата, основ-
ной темой которого стала подготовка Мо-
сковского района к выборам 18 сентября. 
В этот день пройдут выборы депутатов 
Государственной Думы Федерального Со-
брания Российской Федерации седьмо-
го созыва и депутатов Законодательно-
го Собрания Санкт-Петербурга шестого 
созыва.

Участники совещания, среди которых ру-
ководители администрации Московского 
района и муниципальных образований, рас-
смотрели вопрос оказания содействия изби-
рательным комиссиям в подготовке и про-
ведении выборов.

Так, в администрации района создана 
рабочая группа по оказанию содействия 
избирательным комиссиям в подготовке и 

проведении выборов и оперативный штаб 
по жизнеобеспечению населения района 
(тепло-, водо- и электроснабжением и др.). 
Кроме того, был определен телефон горя-

чей линии Оперативного штаба, создан-
ный на период избирательной кампании: 
+7 (812) 388-36-55 (круглосуточно).

Также в районе утвержден план ме-
роприятий по оказанию содействия из-
бирательным комиссиям в подготовке и 
проведении выборов. Администрация Мо-
сковского района оказывает помощь при 
формировании составов участковых изби-
рательных комиссий, в материально-техни-
ческом обеспечении подготовки и проведе-
ния выборов, подготовке мероприятий по 
привлечению избирателей на участки в день 
голосования.

По информации пресс-службы 
администрации Московского района

Ìîñêîâñêèé ðàéîí ãîòîâèòñÿ ê âûáîðàì
ÂÛÁÎÐÛ 
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Ее хозяйка — Наталья Алек-
сандровна Сергеева — уже 
10 лет занимается выращивани-
ем цветов и украшением пали-
садника. Как ни удивительно, 
справляется со всем одна.

«Честно говоря,  помощ-
ников и не ищу, — призна-
ется Наталья Александров-
на. — Только прошу мужчин 
воду приносить. Все-таки тя-
жело пятилитровые бутыл-
ки самой таскать. За такую 
помощь я очень благодар-
на. И дождю всегда радуюсь 
как своему помощнику. А вот 
с цветами предпочитаю сама 
хозяйничать — единолично».

Десять лет назад у клумбы 
была другая хозяйка — Вера 
Тихоновна, но она умерла, и 
цветы без ухода и надзора ста-
ли чахнуть, погибать. Наталья 
Александровна, которая рань-
ше никогда садоводством не за-
нималась, просто не могла смо-
треть, как исчезает прежняя 
красота, и, по ее словам, «под-
хватила упавшее знамя». Сме-
нилась хозяйка — сменился и 

характер клумбы: если рань-
ше цветник был более буйным, 
смешанным, близким к пейзаж-
ному типу, то теперь в нем все 
подчинено определенному по-
рядку: камушками выложены 
тропинки, отдельные клумбоч-
ки, все окружено аккуратной 
оградкой. 

Наталья Александровна 
призналась, что, когда толь-
ко взялась за это дело, немного 
боялась: «Я разведением цветов 
никогда раньше не занималась. 
Но потихоньку образовыва-
лась, что-то читала, какие-то 
идеи в журналах подсматри-
вала. Сначала даже выписы-
вала несколько. Если серьезно 
взяться за дело, то все получит-
ся. Главное — желание».

И действительно, получи-
лось! Мы попытались сосчи-
тать виды цветов, растущих на 
клумбе, но сбились на третьем 
десятке. Энотера, лихнис хал-
цедонский, дельфиниум, бу-

зульник курчаволистный, на-
перстянка, астильба, бадан, 
дороникум, гидрангея… Лю-
дям, далеким от цветоводства, 
сложно даже правильно про-
читать эти названия, а Ната-
лья Александровна за 10 лет, 
кажется, досконально изучила 
особенности ухода за ними. Ей 
удается выращивать эти чудес-
ные цветы, несмотря даже на 
густую тень, которую отбрасы-
вают растущие тут же деревья. 

Хозяйка клумбы призна-
ется, что старается не выса-
живать цветов, которые мог-
ли бы послужить искушением 

для прохожих. Увидит человек 
красивый цветок, захочет со-
рвать  — полезет через забор, 
половину клумбы перетопчет. 
Поэтому Наталья Александров-
на предпочитает покрывные 
растения, их в ее таинствен-
ном саду великое множество. 
Яркий ковер небольших цве-
точков смотрится симпатично, 
а  деревянный заборчик и ка-
менные тропинки добавляют 
клумбе очарования. В глубине 
выстроена невысокая кирпич-
ная стена — от кошек и собак, 
которых, видимо, тоже тянет к 
прекрасному. 

Булыжники для украшения 
цветника, как рассказывает На-
талья Александровна, она со-
бирала по всей округе.  «Иду 
как-то, смотрю под ноги, кам-
ни выискиваю. Тут три бомжа 
кричат мне: “Женщина, вон там 
поищите — там много буты-
лок”. Я им отвечаю: “Мальчи-
ки, извините, но я за камнями”. 
Они: “А! Это ваша там клумба? 
Нам нравится! Красиво!” Прав-
да, они немного не так сказа-
ли, использовали и несколько 
нецензурных положительных 
определений, но я уж для газе-
ты отредактировала свои вос-
поминания», — смеется Ната-
лья Александровна.

Работа на свежем возду-
хе благотворно сказывается на 
здоровье. Конечно, в 75 лет не 
избежать возрастных болей, но 
от движения, от занятия лю-
бимым делом они проходят. 
Впрочем, на пенсии отдыхать 
некогда. Походы в музей, на 
концерт, поездки за город — у 
Натальи Александровны мно-
го интересов. Эта увлеченность 
жизнью, неиссякаемая любо-
знательность и вдумчивое от-
ношение ко всему отражаются 
и на клумбе — ухоженной, цве-
тущей, уникальной. 

Анна АЛЕКСЕЕВА

Многим жителям нашего района знаком адрес: 
Московский пр., д. 220, ведь здесь расположен уни-
вермаг «Московский». Во дворе, скрытом от шум-
ного проспекта, стоит и местная достопримечатель-
ность — макет Кремлевской башни, — а буквально в 
нескольких шагах от него еще один объект, достойный 
внимания прохожих, — цветочная клумба. 

Öâåòî÷í
Òàèíñòâåííûé ñàä

Павел Зеленков – глава му-
ниципального образования 
Звездное

Двор дома 220 по Московско-
му проспекту — один из самых 
больших и, пожалуй, благоустро-
енных дворов округа Звездное. 
Здесь уместились две детские 
площадки, скульптура Кремля, 
скамейки, дорожки, газоны, де-
ревья. Во время весенних и осен-
них субботников тут собирается 
больше всего людей: жителей, 
сотрудников универмага «Мо-
сковский», работников коммунальных служб. Цветник, разби-
тый в этом дворе руками жителей, давно стал чем-то привыч-
ным. Радостно, что хозяйка клумбы решила принять участие 
в конкурсе и мы теперь знаем ее в лицо. Удивительно, что за 
цветником ухаживает только 1 человек. Здесь всегда царит по-
рядок, видно, что клумба никогда не остается без присмотра. 
И фантазия создателя цветника видна во всем: в причудливых 

дорожках, вьющихся между цветами, в оригинальном деревян-
ном заборчике, выструганном и установленном, оказывается, 
заботливыми женскими руками. А уж о собственно цветочной 
стороне дела и говорить нечего — буйство красок с ранней вес-
ны и до заморозков наблюдают все, кто ходит через этот двор.

Ватаняр Саидович Ягья – Советник председателя Зако-
нодательного собрания Санкт-Петербурга, независимый 
эксперт Конкурса

Я частенько, особенно когда в середине июля температу-
ра опускается ниже 15 градусов, а с неба идет нескончаемый 
дождик, вспоминаю строки, написанные Пушкиным: 

Но наше северное лето, 
Карикатура южных зим, 
Мелькнет и нет: известно это, 
Хоть мы признаться не хотим.
И при этом находятся люди, которые в нашем суровом кли-

мате выращивают нежные и хрупкие цветы на своих клумбах! 
Одно только это уже достойно восхищения. Некоторым же 
удается превратить свой цветник в настоящее произведение 
искусства. Например, нынешним участникам нашего конкурса. 

В обоих случаях хозяйкой 
клумбы является женщина. 
Именно заботливые и умелые 
женские руки способны превра-
тить мусорку в цветник. Приятно, 
что при этом находятся мужчины, 
готовые взять на себя часть рабо-
ты, пусть даже наполнить и при-
нести бутылку с водой. 

Клумба-конкурсант муници-
пального округа Гагаринское ра-
дует глаз яркими крупными бу-
тонами, хозяйка же клумбы из 
округа Звездное призналась, 

что избегает такого непреодолимого искушения для прохо-
жих. Но и этот цветник сложно назвать блеклым: привлекают 
взгляд выложенные камнем дорожки, самобытный деревян-
ный заборчик и, конечно, сами цветы. Наши конкурсанты — 
уже победители! Они победили наш суровый климат и скуч-
ную обыденность. И главная награда — это их же цветущие 
клумбы, а вовсе не оценки нашего жюри. 

ÊÎÌÌÅÍÒÀÐÈÈ ×ËÅÍÎÂ ÆÞÐÈ

Разнообразие видов - 8

Размер клумбы - 8

Редкие растения - 6

Оригинальность оформления - 6

Цветение в течение сезона - 8

Итого: 36
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Когда-то прямо во дворе 
дома находилась свалка: «Здесь 
была настоящая помойка! Сор-
няки везде росли, не было ни-
какого уюта», — с возмуще-
нием вспоминает Светлана 
Васильевна. Всем жителям хо-
телось, чтобы на придомовой 
участок можно было взглянуть 
с восхищением, а не с ужасом. 
Но заниматься двором никто 
не желал, и эту миссию воз-
ложила на себя наша героиня: 
«Мне этот разгром просто на-
доел, я поговорила с председа-
телем ЖСК и тут же взялась за 
дело».

Сегодня благодаря старанию 
и кропотливому труду Светла-
ны Горлановой двор совершен-
но преобразился, а ее клумба 
стала местной достопримеча-
тельностью. В летний пери-
од многие прохожие даже ме-
няют свой маршрут, чтобы по 
пути на работу или домой лиш-
ний раз полюбоваться красо-
той тюльпанов и лилий. Да-да, 

вы не ослышались, лилий! Сей-
час конец июля — как раз пе-
риод цветения этих растений. 
Их распустившиеся бутоны на 
фоне типовой четырнадцати-
этажной «точки» могут вызвать 
самые яркие эмоции у любого 
человека. «Очень любопытно 
наблюдать за реакцией людей. 
Особенно мужчин. Проходил 
тут недавно один: казалось бы, 
сначала даже не взглянул... 
А  потом взял да и вернулся. 
Сфотографировал. И пошел со-
всем не туда, куда направлял-
ся!» — смеясь, рассказывает хо-
зяйка клумб.

Многочисленные тюльпаны 
и лилии и правда удивительно 
хорошо смотрятся рядом, но на 
этом клумба не заканчивается. 
Сейчас она уже разрослась до 
настоящего палисадника, в ко-
тором обитают несколько де-
сятков представителей флоры: 
многолетники, бархатцы, ли-
лии, флоксы, дороникум, нар-
циссы, гортензия, папоротник, 
тимьян, монарда, почвопокров-
ные растения, а также различ-
ные кусты и деревья — каштан, 
сосна, сирень и многое другое. 

Наша конкурсантка по се-
крету призналась, что главным 
аргументом для посадки расте-
ний стала их неприхотливость. 
Чем меньше ухаживать — тем 
лучше! Но даже неприхотли-
вые растения требуют большо-
го внимания: борьба против 
паразитов, постоянные пере-
садки, поливка, а еще сорня-
ки нужно убирать. Клумба уже 
переросла из небольшого хоб-
би в ежедневную работу. Муж 
и сын стараются помогать 
Светлане Васильевне по воз-
можности. «Ворчат, конечно, 

не очень хотят возиться с цве-
точками, — с улыбкой расска-
зывает она. —  Но, когда нам 
привозят землю для посадки, 
они не упрямятся и быстрень-
ко ее раскидывают. В основ-
ном, помогают в делах, где 
нужна мужская рука, а я слежу 
за всем остальным».

К сожалению, иногда с клум-
бой приключаются совершенно 
пренеприятные случаи. Однаж-
ды выкопали сиреневые флок-
сы, после чего цветовод решила 
поставить дощечку с надписью: 
«Пожалуйста, не воруйте — по 
возможности дадим!» «А люди 
оказались такими вредными, 
что и эту дощечку сломали», — 
вздыхает Светлана Васильевна. 

Но некоторые соседи ста-
раются помочь этой неравно-
душной женщине в ее нелегком 
деле. Она даже специально за-
вела маленькую леечку, и ког-
да детишки приходят погля-
деть на клумбу, говорит им: 
«На, полей цветочек, ему сразу 
будет хорошо, он тебе спасибо 
скажет!» И удивленные малы-
ши сразу торопятся на полив. 
Наша героиня уверена, что не-
обходимо с детства учить лю-
дей по-доброму относиться к 
живой природе. 

Егор ПОМАСКИН

Во дворах проспекта Космонавтов заскучать 
не удастся — здесь, возле дома 24, уже не первый 
год бережно и с душой создает свой мини-сад Свет-
лана Горланова. Жители этой многоэтажки насто-
ящие счастливчики — при выходе из подъезда их 
сразу же околдовывают ароматы цветочных клумб 
и интересные истории, которые рассказывает их 
хозяйка.

àÿ áèòâà
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Галина Трифонова –  глава 
муниципального образования 
Гагаринское

Палисадник на Космонавтов, 24 
нам известен уже давно. А 3 года 
назад его хозяйка Светлана Гор-
ланова уже становилась победи-
телем нашего местного конкурса 
клумб, за что мы ее торжественно 
наградили, вручив газонокосилку 
прямо на заседании муниципаль-
ного совета. 

В этом году главная «фишка» ее 
клумбы — разноцветные лилии. 
Честно говоря, я не припомню, чтобы еще кому-то из наших 
конкурсантов удавалось вырастить эти капризные цветы у себя 
во дворе. Опыт показывает, что клумбы во дворах обычно раз-
бивают жители первых этажей — и из окна вид хороший, и по-
ливать удобно. Светлана Горланова живет на седьмом! Это го-
ворит о том, что клумбу она сделала не для себя любимой, а 
для всех соседей.

ÏÐÀÂÈËÀ Ó×ÀÑÒÈß

Любой житель округа может выдвинуть на конкурс клумбу (пали-
садник) или балкон, благоустроенные собственными руками или в 
«соавторстве» с соседями. Заявки принимаются до 10 августа 2016 
года. 
Оставляя заявку, укажите ваш адрес, телефон, имя и желательное время 
прихода конкурсной комиссии, когда ваш объект будет выглядеть 
особенно привлекательным.
На каждый адрес выйдут члены жюри. Они пообщаются с участниками 
и сфотографируют представленные объекты. О некоторых конкурсантах 
выйдет заметка в нашей газете. А в конце лета будут подведены оконча-
тельные итоги. Все жители, занимающиеся благоустройством, получат 
призы от Муниципального совета на торжественной церемонии.
Заявки на конкурс вы можете направлять по адресу: 196066, Санкт-Пе-
тербург, ул. Алтайская, д. 13. 
Также сообщить адрес объекта, который вы бы хотели выдвинуть на 
конкурс, можно по электронной почте mcmo048@yandex.ru с темой 
«Заявка на конкурс».
Справки по телефону: +7 (812) 371-28-72.

Напоминаем условия конкурса «Лучший зеленый уголок нашего округа»

ÊÎÍÊÓÐÑ
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Прокуратура Московского района Санкт-Петер-
бурга провела проверку соблюдения законодательства 
в сфере использования государственного имущества 
на земельном участке по улице Звездной.

Двадцать второго декабря 2015 года Комитетом иму-
щественных отношений Санкт-Петербурга с ООО «АВ-
ТОПОЛЕ СПБ» был заключен договор на размещение 
нестационарного торгового объекта для использова-

ния под павильон мелкорозничной торговли, площа-
дью не более 19 квадратных метров. В ходе проверки 
была замерена занимаемая этим павильоном площадь, 
и оказалось, что она составляет более 32 квадратных ме-
тров, то есть значительно превышает разрешенный пре-
дел использования земельного участка. Таким образом, 
ООО «АВТОПОЛЕ СПб» использовало часть земельно-
го участка без оформленных в установленном порядке 

правоустанавливающих документов на землю.
По результатам проверки прокуратура района внесла 

представление об устранении нарушений закона в адрес 
генерального директора ООО «АВТОПОЛЕ СПб» Ев-
гения Гудошникова. В настоящий момент нарушения 
устранены — павильон демонтирован, технический ди-
ректор Общества привлечен к дисциплинарной ответ-
ственности в виде выговора.

Ïî ïðåäñòàâëåíèþ ïðîêóðîðà îñâîáîæäåí íåçàêîííî çàíÿòûé
çåìåëüíûé ó÷àñòîê

ÏÐÎÊÓÐÀÒÓÐÀ ÈÍÔÎÐÌÈÐÓÅÒ

Старо как мир
Истинный возраст игры, из-

вестной в западном мире как 
шахматы, покрыт мраком тай-
ны. Некоторые историки дати-
руют возникновение шахмат 
примерно 1000 г. до н. э., дру-
гие отодвигают время создания 
шахмат еще дальше, к 2–3 тыся-
челетиям до н. э., базируясь на 
археологических открытиях в 
Египте, Ираке и Индии. Однако 
поскольку в литературе шахмат-
ная игра впервые упоминается 

в персидской поэме 600-х годов 
н. э., и там это изобретение при-
писывается Индии, большин-
ство исследователей именно эту 
дату признают временем рожде-
ния шахмат.

В современном виде чер-
но-белая логическая игра су-
ществует примерно с XV века, 
а шахматные часы вообще поя-
вились менее 150 лет назад.

Несмотря на постоянные 
встречи сильнейших игроков 
из разных стран на протяже-

нии всей истории мудрой игры, 
звание чемпиона мира впервые 
официально стали разыгрывать 
лишь в 1886 году. А  20  июля 
1924 года в Париже на Олим-
пийских играх была создана 
международная шахматная фе-
дерация (ФИДЕ). Перед органи-
зацией были определены следу-
ющие задачи: распространение 
шахмат среди всех народов, по-
вышение уровня шахматной 
культуры и шахматного мастер-
ства, наведение порядка в шах-
матном мире, в котором отсут-
ствовала система определения 
сильнейшего шахматиста мира. 
С 1966 года ФИДЕ объявила 
20 июля Международным днем 
шахмат. 

Клуб имени Бориса 
Спасского

В Московском районе одной 
из достопримечательностей яв-
ляется шахматный клуб име-
ни 10-го чемпиона мира Бори-
са Спасского Дворца детского 
(юношеского) творчества Мо-
сковского района. Занимаются 
юные чемпионы около Москов-
ского парка Победы, в помеще-
нии на Бассейной улице, д. 57.

В этом году клубу исполни-
лось уже 26 лет. За эти годы вы-
играно множество престижных 
соревнований как в Санкт-Пе-
тербурге и России, так и в бо-
лее чем 20 странах мира. Клуб 
по праву гордится своими вос-
питанниками — международ-
ными гроссмейстерами чем-
пионом Европы 2008 г. среди 
юношей до 18 лет Александром 
Володиным и чемпионкой мира 
2008  года среди девушек до 
18 лет Валентиной Голубенко. 
Кроме того, 5 наших учеников 
стали мастерами ФИДЕ, 39  — 
кандидатами в мастера спорта и 
111 — перворазрядниками. 

Трое выпускников клуба — 
Рафаэль Бархударян, Данила 
Пузько и Иван Андриянов — 
«за достигнутые успехи, за неу-
станный творческий поиск, за 
стремление к знаниям и духов-
ным идеалам» были удостоены 
награды Всемирного клуба пе-
тербуржцев «Звезда Прометея».

Но не только шахматными 
достижениями выпускников 
гордится наше учреждение. За-
нятия мудрой игрой развивают 
логические способности, уме-
ние правильно расходовать свое 
время и силы, грамотно ставить 
задачи и добиваться их выпол-
нения. Многие ребята окончи-
ли школу с золотыми и серебря-
ными медалями, некоторые уже 
имеют ученые степени кандида-
тов наук, а Георгий Вольфсон, 

преподающий сейчас в ФМЛ 
№ 366, одной из лучших физи-
ко-математических школ горо-
да, неоднократно побеждал во 
всероссийских конкурсах учите-
лей математики.

Сейчас в клубе под неусып-
ным оком замечательных пе-
дагогов — Вячеслава Рыжкова, 
Евгения Рекунова и Анатолия 
Замышляева — занимаются бо-
лее 240 ребятишек от начина-
ющих 4-леток до кандидатов в 
мастера. Помимо освоения пре-
мудростей на шахматной до-
ске в родной альма-матер, наши 
воспитанники регулярно выез-
жают на различные соревнова-
ния и летние учебно-оздорови-
тельные сборы. 

Популярность шахмат сейчас 
настолько велика, а конкурен-
ция столь серьезна, что далеко 
не каждому ребенку удается по-
пасть в коллектив и закрепиться 
в нем — требуется регулярное 
посещение лекций и турниров, 
большая самостоятельная рабо-
та дома, умение работать с шах-
матной литературой, соответ-
ствующие возрасту спортивные 
достижения. Но лишь так из ре-
бят вырастают чемпионы, а не-
большой клуб может бороться 
на равных с ведущими спортив-
ными школами олимпийского 
резерва Санкт-Петербурга.

Из юных звездочек, занима-
ющихся сейчас, наибольшие на-
дежды педагоги возлагают на 
вице-чемпиона Европы среди 
мальчиков Артема Атовмяна, 
чемпионов и призеров первен-
ства Санкт-Петербурга Татья-
ну Щедрову, Дмитрия Поста-
ногова, Варвару Воробьеву, 
Егора Сидорова, победителей 
престижных турниров Михаила 
Павлова и Эвиту Усарову. Не-
смотря юный возраст, они смог-
ли зарекомендовать себя как 
самоотверженные бойцы и тру-
дяги, выполнили первый взрос-
лый разряд.

Слово родителям
Несколько отзывов от роди-

телей юных шахматистов с сайта 
ДД(Ю)Т Московского района — 
ddut-mosk.spb.ru/otzview.php

Светлана Постаногова 
Спасибо шахматному клу-

бу Спасского и нашим замеча-
тельным тренерам за яркий и 
насыщенный сезон! За 6 лет, ко-
торые наш сын занимается в клу-
бе, практически родными стали 
и педагоги, и дети. Ваша работа с 
малышами — это тот фундамент, 
на котором строится успешная 
карьера будущих чемпионов! 

Николай Гущенко 
Невозможно переоценить то, 

что получает мой сын, занимаясь 
в шахматном клубе имени Бо-
риса Спасского, как в искусстве 
шахматной игры, так и в общече-
ловеческом плане развития лич-
ности. Замечательный коллектив 
преподавателей — настоящих 
профессионалов и больших эн-
тузиастов создал «клубную ат-
мосферу» с прекрасными много-
летними традициями, в которую 
окунаются дети всех возрастов и 
даже их родители! 

Попова Ирина
Большое спасибо за прекрас-

ную организацию работы, увле-
ченность своим делом, любовь к 
нашим детям. Ребята каждый год 
выезжают на турниры в Россию 
и за границу, очень хорошо ор-
ганизован выезд в летний лагерь 
под Зеленогорск.

Уважаемые дети и родители!
Набор в клуб на следующий 

учебный год осуществляется с 1 
по 10 сентября (кроме воскресе-
нья) с 15:00 до 19:00.

В связи с переполненностью 
набор ограничен и будет прово-
диться на конкурсной основе.

Официальный сайт клуба — 
spaschess.ru

Ñ ÷åãî íà÷èíàþòñÿ ÷åìïèîíû
ÌÅÆÄÓÍÀÐÎÄÍÛÉ ÄÅÍÜ ØÀÕÌÀÒ

Кирилл Анненков
Руководитель клуба им. Б. Спасского с 1990 года. Педагог высшей категории.
Удостоен международных званий – мастер ФИДЕ (1997 г.), арбитр ФИДЕ 
(2013 г.), тренер ФИДЕ (2014 г.)
Лауреат городского конкурса «Учитель года» (2000 г.)
Награжден знаком «За гуманизацию школы Санкт-Петербурга», «Отлич-
ник физической культуры и спорта РФ», «За заслуги в развитии физиче-
ской культуры и спорта Санкт-Петербурга», медалью «В память 300-летия 
Санкт-Петербурга». 
Лауреат премии Правительства Санкт-Петербурга «Лучший педагог дополни-
тельного образования» за 2012 г.
Внесен в энциклопедический сборник «Золотой фонд профессионалов 
Санкт-Петербурга среднего и дополнительного образования» (2011 г.)

Кирилл Анненков и Борис Спасский (2005 год)

Об авторе 
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Глава муниципального образования 
Звездное Павел Зеленков рассказывает: 
«Ежегодно в период летних школьных ка-
никул в нашем округе работают трудовые 
молодежные отряды. Адреса для убор-
ки согласовываем с Жилкомсервисом № 1 
Московского района. Подмести, собрать 
мусор или скошенную траву, привести 
в порядок детскую площадку — во всем 
этом можно положиться на наших юных 
помощников. И результат виден. Пусть 
рабочий день у подростков длится всего 
4 часа — трудятся на совесть, качествен-
но. Уверен, им и самим полезно видеть, 
как собственными руками можно хотя бы 
в малом изменить мир вокруг к лучшему».

Алексей Каракулев, представитель 
«Молодежной биржи труда» и бригадир 
нашего трудового отряда, уже 15 лет рабо-
тает с молодежью летом. Он рассказывает, 
что приходят разные подростки и по раз-
ным причинам, но под воздействием об-
щей трудовой атмосферы дисциплина по-
степенно появляется в любом коллективе. 
Иногда в силу возраста ребята нарушают 

технику безопасности: любят, например, 
жонглировать инструментом. За этим, ко-
нечно, приходится следить, вовремя одер-
гивать. Но в большинстве своем подрост-
ки видят, что работа их приносит плоды, 
чувствуют одобрение со стороны прохо-
жих, начинают понимать ценность своего 
и чужого труда. 

Мы побеседовали с Александрой Ума-
ровой — одной из девушек, работающих 
в отряде. Она перешла в 11 класс и плани-
рует после школы поступать на факультет 
свободных наук и искусств СПбГУ. Свои 
последние школьные летние каникулы 
она решила посвятить подработке.

«Передо мной стоял выбор, на какую 
работу пойти: в сеть быстрого питания 
или сюда, — делится воспоминаниями 
Александра. — Я уже почти выбрала пер-
вое, но меня предостерег двоюродный 
брат. Сказал, что там постоянно орут ма-
том, не дают спокойно продохнуть, у лю-
дей постоянные ожоги из-за печей. Бла-
годаря его совету я все-таки остановила 
выбор на трудовом отряде. И в первый 
же день поняла, что не ошиблась. Пото-
му что весь день мы находимся на све-
жем воздухе, во время дождя не рабо-
таем. Со стороны и бригадира, и моих 
коллег вижу исключительно дружелюб-

ное, доброжелательное отношение. Фи-
зически труд не тяжелый, зарплата 
хорошая, свободного времени после ра-
боты остается достаточно — не могу най-
ти минусов».

Трудовые отряды закончили работу в 
конце июля. А уже 1 августа всех подрост-
ков ждала экскурсия в Кронштадт с мор-
ской прогулкой. Лучшие же активисты в 
последнюю пятницу июля поехали на ту-
ристический слет в Лосево. 

Муниципальное образование Звезд-
ное надеется, что на следующее лето 
в молодежных трудовых отрядах бу-
дет еще больше подростков, желающих 
принять участие в благоустройстве на-
шего округа. 

Илья КАРПЕЕВ

В муниципальном образовании 
Звездное каждое лето органи-
зуются молодежные трудовые 
отряды. Подростки в возрасте от 
14 до 18 лет участвуют в благо-
устройстве территории родного 
округа. Для многих это первый 
трудовой опыт, а с ним первая 
зарплата, первый рабочий кол-
лектив. 

Òðóäîâîå ëåòî: ïîëüçà è óäîâîëüñòâèå
ÌÎËÎÄÅÆÍÀß ÇÀÍßÒÎÑÒÜ

Фонд «Поступок» одной из сво-
их главных задач считает историческое 
просвещение и патриотическое воспи-
тание общества. Именно поэтому фонд 
помог в установке памятных знаков на 
месте, где в годы Великой Отечествен-
ной войны проходила линия фронта.

На 21-м километре Пулковского 
шоссе когда-то была установлена арка, 
через которую проходили советские во-
ины, возвращаясь с победой в родной 
город. Со временем арка была утраче-
на, но сохранились бетонные пилоны 
ее основания. На них в этом году были 
установлены памятные знаки, надпись 
на которых гласит: «Здесь проходила 
линия фронта в годы героической обо-
роны Ленинграда от немецко-фашист-
ских войск в 1941–1944 годы». 

А началось все с обращения од-
ного из ветеранов войны в Админи-
страцию района. Ветеран предложил 
установить знаки для закрепления 

памяти о том, где проходила линия 
фронта. Затем было обращение ко 
всем предпринимателям района, жи-
телям с просьбой о помощи в решении 
этого вопроса. Первым откликнулся 
фонд «Поступок».

Для ветерана войны Бориса Кули-
кова 21-й километр Пулковского шос-
се не просто историческое место, где 
проходила линия обороны Ленингра-
да, это место для проведения откры-
тых уроков памяти. «Это место святое 
для нас, участников войны, будет оно 
святым и для последующего поколе-
ния. Сюда будут приводить школьни-
ков и рассказывать им, как оборонял-

ся Ленинград. Это рубеж, куда немцы 
шли 90 дней, а стояли здесь — 900», — 
подчеркивает участник Великой Оте-
чественной войны, член Президиума 
совета ветеранов Московского района 
Борис Куликов. 

В торжественной церемонии откры-
тия знаков приняли участие замести-
тель главы Администрации Москов-
ского района Никита Александров, 
заместитель директора фонда «Посту-
пок» Максим Козлов, председатель 
московского Районного общества ин-
валидов Ольга Вагнер, представители 
общественных организаций и ветера-
ны Великой Отечественной войны. 

В День памяти и скорби, 
22 июня, заместитель дирек-
тора благотворительного фонда 
«Поступок» Максим Козлов 
посетил памятные места на Пул-
ковских высотах.

Ôîíä ïîääåðæàë èíèöèàòèâó âåòåðàíîâ
ÁËÀÃÎÒÂÎÐÈÒÅËÜÍÎÑÒÜ

В Санкт-Петербурге зарегистрировано  более 130 национально-культурных 
объединений (НКО). Текущее взаимодействие с НКО осуществляет 
подведомственное Комитету по внешним связям Санкт-Петербурга СПб ГУ «Санкт-
Петербургский Дом национальностей».

Постоянными партнерами СПб ГУ «СПб ДН» являются  88 национальных 
структур, среди них: межнациональные организации СПб, национально-культурные 
автономии (НКА), национально-культурные объединения (НКО), землячества.

В настоящей статье приводим список национально-культурных автономий Санкт-
Петербурга.

Источник: kvs.spb.ru/
НАЦИОНАЛЬНО-КУЛЬТУРНЫЕ АВТОНОМИИ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Наименование Реквизиты связи
телефон электронная почта

ГОО «Азербайджанская национально-культурная авто-
номия Санкт-Петербурга»

8 (812) 275-97-08 aznkaspb@mail.ru

Региональная армянская национально-культурная ав-
тономия Санкт-Петербурга «Армянский национальный 
центр – «Армения»

8 (812) 710-50-61
8 (812) 944-17-29

Arm_church_spb@mail.ru

Башкирская национально-культурная автономия 
Санкт-Петербурга

8 (812) 452-78-36 atbikkulova@yandex.ru

Региональная Белорусская национально-культурная ав-
тономия Санкт-Петербурга

8 (905) 221-01-15 trud-student@mail.ru

РОО «Грузинская национально-культурная автономия 
Санкт-Петербурга»

8 (812) 579-58-90  

Санкт-Петербургская культурно-просветительская обще-
ственная организация «Еврейская национально-культур-
ная автономия Санкт-Петербурга»

8 (812) 315-88-30
8 (812) 571-82-84 
(факс)

eugenia-lvova@peterlink.ru

МОО «Санкт-Петербургская корейская националь-
но-культурная автономия»

8 (812) 272-34-20  

РОО «Латышская национально-культурная автономия 
Санкт-Петербурга»

8 (812) 235-24-25
8 (921) 953-76-56

Vovka-m@yandex.ru

РОО «Санкт-Петербургская литовская националь-
но-культурная автономия»

8 (812) 315-14-63  

ГОО «Татарская национально-культурная автономия 
Санкт-Петербурга»

8 (812) 550-36-63 
(т./ф.)

tnkaspb@yandex.ru

ГОО «Украинская национально-культурная автономия 
Санкт-Петербурга»

8 (812) 222-52-22 tegzav@rambler.ru

ОО «Петербургская городская национально-культурная 
автономия финнов-Инкери»

8 (812) 498-27-39
8 (921) 797-98-90

kirjanen@mail.ru

МОО «Киргизская национально-культурная автономия в 
муниципальном округе Оккервиль Санкт-Петербурга»

8 (812) 946-98-54 baratova@list.ru

МОО «Бурятская национально-культурная автономия 
муниципального округа «Ульянка» Кировского района 
Санкт-Петербурга»

8 (812) 664-67-60  

Бурятская национально-культурная автономия «Гэсэр» 8 (812) 579-31-17
8 (921) 942-49-78

spbburiytia@yandex.ru

РОО «Казахская национально-культурная автономия 
Санкт-Петербурга «Байконур»

8 (812) 973-22-55  

Санкт-Петербургская общественная организация «Мол-
давская национально-культурная автономия»

8 (812) 233-99-92 spb.mnka@mail.ru

Íàöèîíàëüíî-êóëüòóðíûå àâòîíîìèè â Ïåòåðáóðãå
ÌÈÃÐÀÖÈÎÍÍÀß ÏÎËÈÒÈÊÀ
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Впервые отделить след-
ственное ведомство от дру-
гих государственных структур 
решил Петр I. Император осу-
ществил судебную реформу, 
разделив уголовный процесс 
на две стадии: предваритель-
ное расследование и судебное 
разбирательство.

В 1713 году в России появи-
лись первые специализирован-
ные следственные органы. Ими 
стали майорские следственные 
канцелярии, которые подчиня-
лись непосредственно Петру  I 
и разбирали дела о наиболее 
опасных деяниях. К их числу 
относились проступки, по-
сягающие на основы государ-
ственности: взяточничество, 
казнокрадство, служебные под-
логи, мошенничество.

Закон 2011 года «О След-
ственном комитете Российской 
Федерации» вернул модель раз-
вития следственных органов 
к идее Петра I. Этот документ 
установил, что руководство де-
ятельностью комитета осущест-
вляет глава государства.

Мы попали в кабинет руко-
водителя следственного отде-
ла по Московскому району ГСУ 
СК РФ по Санкт-Петербургу в 
один из дождливых июльских 
дней. Зонты от ливня не спаса-
ли, поэтому безупречно чистый 
пол покрылся лужами стек-
шей со съемочного оборудова-
ния воды. Майор юстиции Сер-
гей Ли, впрочем, виду не подал, 
хотя сразу стало ясно — этот с 
виду молодой человек подмеча-
ет все. 

— Сергей Николаевич, с мо-
мента образования Следствен-
ного комитета РФ прошло 
почти 6 лет. Можете ли вы со 
стопроцентной уверенностью 
сказать, что вашим сотрудни-
кам удается достойно выпол-
нять возложенные на них госу-
дарством задачи?

— Мне думается, что сто-
ит начать с того, чем занима-
ется Следственный комитет 
России. Его основной задачей 
является расследование престу-
плений против личности, эко-
номической и коррупционной 
направленности. Полагаю, что 
следственному отделу по Мо-
сковскому району Главного след-
ственного управления След-
ственного комитета России по 
Санкт-Петербургу удавалось 
успешно решать такие задачи. 
За последние несколько лет со-
трудникам отдела в тесной взаи-
мосвязи с полицией района уда-
валось добиваться раскрытия 
почти всех убийств, случаев при-
чинения тяжкого вреда здоро-
вью с летальным исходом и из-
насилований, совершенных на 
территории Московского райо-
на. Если говорить об истекшем 
периоде, то следственным отде-
лом рассмотрено свыше 700 со-
общений о преступлениях, воз-
буждено 107 уголовных дел, при 
этом 69 дел направлено в суд, 
возмещен имущественный вред 
на сумму свыше 5,5 миллионов 
рублей. 

— В прошлом году правоох-
ранительными органами была 
пресечена преступная деятель-
ность заведующей одного из 
детских садов Московского рай-
она, длившаяся около 10 лет. 
Расскажите подробнее об этом 
деле, насколько это возможно.

— Заведующая одного из дет-
ских садов фиктивно оформила 

на работу 13 сотрудников, кото-
рые фактически на работу не яв-
лялись, трудовые обязанности 
не исполняли. Одним словом, 
сюжет Гоголевского романа 
«Мертвые души», где Чичиков 
гением Гоголя придумал гран-
диозную аферу: купить мертвые 
души, живые по документам (то 
есть умершие в период между 
переписями), для получения де-
нежных дотаций. В нашем же 
случае обвиняемая, будучи заве-
дующей детским садом, в тече-
ние длительного времени (поч-
ти 10 лет), получала зарплаты за 
«мертвых душ» и завладела не-
сколькими миллионами бюд-
жетных рублей, которые расхо-
довала на личные нужды. 

— У Гоголя конгениальный 
план Чичикова нечаянно рас-
крыли, и, не вмешайся в его 
судьбу Фортуна в виде смер-
ти прокурора, сидеть бы ему 
в тюрьме. А так, отделавшись 
легким испугом, пройдоха в 
финале романа несется на пти-
це-тройке по южно-русской 
дороге к выгодному кредиту с 
полным комплектом докумен-
тов. А каков финал у нас?

— В настоящее время судь-
ба обвиняемой решается в 
Московском районном суде 
Санкт-Петербурга, но рассле-
дование этого дела позволи-
ло раскрыть аналогичную пре-
ступную деятельность матери 
обвиняемой «Чичиковой». Что 
характерно, последняя — так-
же заведующая детским садом. 
«Чичикова»-старшая анало-
гичным образом обогащалась 
за счет средств государствен-
ного бюджета. Как видим, опи-
санный Николаем Васильеви-
чем Гоголем мошеннический 
промысел не умер, а в некото-
рых случаях переходит из поко-
ления в поколение в семействе 

таких вот «Чичиковых», кото-
рые пытаются нажиться за счет 
государства.

— Сергей Николаевич, есть 
мнение, что хорошую работу 
следователей выявляют отсут-
ствием возвратов дел для до-
полнительного расследования, 
оправдательных приговоров. 
Но ведь российские судьи из-
начально, априори на стороне 
расследователей?

— Брак в работе следовате-
лей имеется, он обнаружива-
ет себя и в виде возвращенных 
уголовных дел прокурором и су-
дом для дополнительного рас-
следования, оправдательных 
приговоров и прекращения уго-
ловного преследования. Однако 
многие происходящие события 
взвешенно оцениваются и полу-
чают правильную юридическую 
квалификацию со стороны сле-
дователей еще до возбуждения 
уголовного дела. Кроме того, 
следователями отдела серьез-
ное внимание уделяется соблю-
дению конституционных прав 
граждан, правомерности их за-
держания, проведению обысков, 
законности избрания мер пресе-
чения, ограничивающих права и 
свободы. Особый акцент сделан 
на соблюдение разумных сроков 
расследования. Посудите сами, 
из оконченных производством 
69 уголовных дел лишь в 12-ти 
случаях расследование длилось 
в нарушение сроков, а это око-
ло 17% от всех дел. Остальные 
57 мы расследовали в установ-
ленный законом двухмесяч-
ный срок.

— Какое направление в ра-
боте следователей следствен-
ного отдела вы можете назвать 
приоритетным?

— У нас много приоритет-
ных направлений — это в пер-
вую очередь расследование 
уголовных дел и рассмотре-
ние сообщений о преступлени-
ях, возмещение ущерба, при-
чиненного преступлениями, 
соблюдение разумных сроков 
расследования, но я бы оста-
новился на профилактике пре-
ступности. За последнее по-
лугодие в ходе расследования 
следователями принимают-
ся меры не только к установле-
нию всех обстоятельств совер-
шенного преступления, но и 
обстоятельств, способствовав-
ших совершению преступле-
ния, а также допущенных на-
рушений закона. В случае их 
выявления следователи направ-
ляют такую информацию в со-
ответствующие организации, 
учреждения и государственные 
органы, ожидая принятия адек-
ватных мер, а в случае установ-
ления серьезных нарушений, 
мер ответственности виновных 
лиц. За 2016 год следователями 
следственного отдела внесено 

73 представления об устранении 
причин и условий, способство-
вавших совершению преступле-
ния, при этом по результатам 
их рассмотрения привлечено 
к разным видам строгой дис-
циплинарной ответственности 
73 должностных лица.

— Сергей Николаевич, по-
звольте поздравить вас с днем 
образования Следственного 
комитета России и выразить 
свою благодарность за про-
дуктивную работу и приятное 
профессиональное общение, а 
также пожелать успехов в ва-
шей сложной и ответственной 
службе!

Беседовал 
Эдуард АБРОСИМОВ

Шесть лет назад в кален-
даре появилась еще одна 
памятная дата — День 
образования Следствен-
ного комитета России.

Ê äíþ ñîòðóäíèêà îðãàíîâ ñëåäñòâèÿ ÐÔ
ÄÀÒÀ

Уважаемые юбиляры! От всей 
души поздравляем вас с праздни-
ком! Желаем благополучия и вза-
имопонимания в семье, удачи в 
делах и крепкого здоровья!

Июль

60 лет
Николаенко Виктор Иванович 

70 лет
Балабанова Валентина Александровна

75 лет
Бычихин Алексей Павлович
Лазарева Людмила Федоровна
Энтин Леонид Вениаминович

80 лет 
Аничкин Вячеслав Викторович
Васильева Раиса Кирилловна
Дашкин Раввиль Арифульевич
Казарова Галина Ефимовна
Назарова Галина Ефимовна
Никитина Нина Филипповна
Никифоров Юрий Федорович
Сайфулин Равиль Зиннатович
Тимофеева Антонина Петровна
Ушакова Тамара Алексеевна

85 лет
Баринова Ольга Федоровна
Галичихина Нина Васильевна
Калинина Раиса Александровна
Николаева Раиса Николаевна 

90 лет
Кочешкова Галина Николаевна

Уважаемые жители Муниципаль-
ного округа Звездное! 
Если вы желаете поздравить на 
страницах «Звездной газеты» сво-
их друзей и близких, готовящихся 
отметить юбилейную дату, звони-
те по телефону: +7 (812) 371-28-72.

С Юбилеем!

ÄÀÒÀ


